

Resumen del Nagoya Basho 2010

por Chris Gould

El torneo que la Asociación de Sumo preferiría olvidar resultó ser fabuloso para el gran campeón Hakuho. El majestuoso mongol utilizó cada pulgada de sus 192 centímetros y 154 kilos con la máxima eficacia, derrotando a más sus 15 rivales consecutivamente para conseguir su tercer torneo seguido. Fue una parodia el hecho de que no se presentase la Copa del Emperador en esta ocasión, debido a que las autoridades japonesas decidieron no asociar el nombre del Emperador a un torneo sacudido por el escándalo. Si alguno de los 15 campeonatos que ha conseguido Hakuho fue particularmente bien merecido, fue este.



Yokozuna Hakuho

Pocos dentro o fuera del sumo se tomaron en serio el anuncio de Hakuho de que podía superar su récord de 86 victorias en 90 peleas en un año de calendario, conseguido en 2009. Incluso el resumen de SFM sobre el torneo de marzo, en el que se apuntaba

que Hakuho podría acabar el resto del año invicto, era más como un desafío para Hakuho en lugar de verdadera confianza. Y, sin embargo, dos torneos después, Hakuho ha aumentado su racha de victorias a 47 combates, colocándole con 57 victorias y 3 derrotas en 2010, exactamente el mismo registro que había acumulado en esta misma fecha el año pasado cuando consiguió su récord. Su victoria del día 13 ante Kotooshu, donde venció el larguirucho búlgaro de 199 centímetros con un cambio de equilibrio marca registrada de la casa, lo puso al nivel de las 45 victorias consecutivas de la leyenda de los años 60 Taiho.

La racha de Taiho terminó de forma polémica en marzo de 1969 cuando en un combate los jueces no se dieron cuenta de que su rival había salido primero y equivocadamente dieron a Taiho como perdedor. (El combate hizo que se introdujese un sexto shimpan ante un monitor de TV). Sin embargo Hakuho no tuvo esta controversia el día 14 en Nagoya. Aunque le dio un gran susto el valiente, pero comparativamente delgado, Harumafuji, que en un buen día puede empujar a Hakuho durante un minuto o más, el gran campeón pudo acabar superando el registro de Taiho. Sólo Chiyonofuji (53) y la leyenda de los años 30 Futabayama (69) han conseguido más victorias consecutivas que Hakuho, que ahora es favorito para superar a ambos.

La ruta de acceso al registro sin duda ha sido suavizada por el exceso de renunciadas en la parte alta del sumo este año. Al inicio

del torneo de Enero, nadie habría creído que el Yokozuna Asashoryu, el Ozeki Chiyotaikai y el Ozeki Kotomitsuki se habrían ido en Julio.



Ozeki Kaio

En el pasado torneo de Nagoya también se vio al único Ozeki japonés Kaio, de 175 kilos de peso, ser privado de la oportunidad de luchar el día de su 38º cumpleaños después de una dolorosa derrota el día 11 ante Kotooshu. Después de que, al parecer, su mano quedase atrapada cuando fue lanzado y cayó por encima del búlgaro, el veterano regresó despacio al vestuario agarrándose la muñeca izquierda y se retiró del torneo a partir de entonces. Dado lo fundamental que son las muñecas para las técnicas orientadas al cinto de Kaio, será difícil verle conseguir un registro positivo en Septiembre, y eso si puede regresar. Tenemos a la vista otra retirada de un Ozeki, pero podemos estar seguros de que

Kaio dará todo lo que tenga para mantener el rango que le ha hecho ganar tanto dinero.



Homasho

¿Qué debe hacer el Sr. Yoshida de la NHK? Por desgracia no lo hemos podido averiguar, debido a la no emisión en directo por parte de la NHK del torneo de este mes de Julio, la primera vez que esto había ocurrido jamás. (Esto es sísmico, después de todo el sumo es el amante de la NHK, el primer programa en ser transmitido por el canal en 1953). En el último día de mayo, Yoshida temerariamente afirmó que el número de extranjeros en la parte alte debía reducirse. La esperada retirada de Kaio este año dejará al sumo sin un Yokozuna u Ozeki japonés, y la retirada de Aminishiki el día 13 en Nagoya significó que por primera vez un listado de combates de la primera división tenía más nombres de extranjeros que de japoneses.

Los aspirantes japoneses lo hicieron lo mejor que pudieron para complacer a Yoshida, especialmente Homasho, que se mantuvo imbatido los primeros 10 días antes de estrellarse, como se

preveía, ante los mejores Kakuryu y Kotooshu. Sin embargo derrotó impresionantemente a Kisenosato, que después de conseguir 7 victorias y 8 derrotas una vez más, parece empeñado en demostrar que nunca tendrá lo que se necesita para ser Ozeki, independientemente del número de buenos luchadores que se retiren. Homasho finalmente compartió los honores de finalista con Kakuryu y Aran, este último ganador de sus últimos 10 combates y creando una racha muy impresionante por su cuenta. No se espera de él que la extienda mucho más allá en el torneo siguiente, ya que estará con el rango más alto de su carrera, el de sekiwake, lo que le garantiza luchar sólo ante los mejores y recibir unos pocos golpes.

La cuestión de quién se convertirá en el próximo Yokozuna seguirá sin estar cerca de ser contestada tras Nagoya. El supuesto principal contendiente, el estonio de 190 kilos de peso Baruto, se estrelló con tres derrotas en sus primeros siete combates y sólo pudo acabar con ocho victorias. Fue derrotado incluso por Tochiozan, que no brilló ante las grandes estrellas pero que ha conseguido un impresionante 9-6 como maegashira 1 y se unirá a Aran como sekiwake en el rango más alto de su carrera. De los otros Ozeki, Kaio es kadoban mientras Harumafuji y Kotooshu consiguieron un aceptable pero escaso 10-5.

Las suspensiones de Toyonoshima, Toyohibiki y Goeido significa que algunos grandes nombres estarán en la parte baja en Septiembre y es probable que consigan puntuaciones altas, lo que curiosamente hará que sus posibilidades de ganar un premio sean más altas gracias al "castigo"

por el tema del juego. Esta vez, nadie se llevó el Premio al Rendimiento Excepcional, pero Aran y Homasho compartieron el Premio al Espíritu de Lucha y Kakuryu consiguió el Premio de la Técnica. Los honores de Juryo fueron para Masatsukasa (13-2), que será uno de los nombres que sustituirán al gigantesco georgiana Gagamaru en makuuchi. Gagamaru consiguió su primera victoria en makuuchi el día 3, pero su gigantesca figura de 180 kilogramos finalizó en última instancia con 10 derrotas y el descenso de categoría. El veterano Jumonji volverá a juryo tras conseguir el título de makushita con 7-0, pero el suspendido Futeno, durante mucho tiempo un fijo en makuuchi, sorprendentemente luchará en la zona media de makushita en Septiembre.



Tochiozan

Unete a nosotros la próxima vez para ver si Hakuho puede superar a Chiyonofuji y si algunos grandes nombres en lugares poco familiares pueden de forma sorprendente retarle en su lucha por el yusho.